



**FIRMAN ACUERDO.**— La Paz, Baja California, agosto 15.— El Presidente Ronald Reagan, de Estados Unidos; y Miguel de la Madrid, de México; firman el tratado de desarrollo y protección de las áreas fronterizas entre los dos países. Esto ocurrió durante la entrevista que ambos mandatarios sostuvieron el domingo. (Unifax II de UPI).

## Reagan Reitera Impedir Tiranía Comunista en C.A.

NUEVA ORLEANS (EE.UU.), agosto 15 (EFE).— A pesar del "bullicio de desaliento" creado por los críticos de la política estadounidense en Centro América, se están logrando "sólidos progresos en silencio" en la región, declaró hoy el Presidente Reagan.

El titular de la Casa Blanca denunció también las "distorsiones" y "desinformación" de que es objeto su política para el área, de cara a la opinión pública norteamericana.

Reagan, en un discurso ante la convención de "ex-combatientes en el exterior", reiteró que el componente militar de su programa centroamericano es necesario para impedir que la Unión Soviética y Cuba "impongan brutal-

mente un régimen comunista" a los pueblos de la región y les "priven de libertades individuales".

El Presidente norteamericano, que viajará por la tarde a su rancho californiano de Santa Bárbara para un prolongado periodo de vacaciones, había llegado anoche a esta ciudad procedente de La Paz (México) tras entrevistarse con su homólogo mexicano, Miguel de La Madrid.

De La Madrid, en una clara crítica a las maniobras militares navales y terrestres emprendidas por Estados Unidos en Centro América, dijo que estas demostraciones de fuerza "amenazan con desencadenar una conflagración" en el área.

En respuesta a esa crítica,

Reagan dijo que EE.UU. "ha guardado silencio demasiado tiempo sobre las injusticias del totalitarismo".

"Estamos haciendo todo lo posible para edificar la paz y la prosperidad" en

### Amplios Avances en Bolsa Valores

NUEVA YORK, agosto 15 (AP).— Los precios de la bolsa de Nueva York registraron hoy amplios avances, inspirados por la esperanza de que esté en vías de alivio la presión ascendente registrada en las tasas de intereses.

Tarde el viernes, la Reserva Federal (Banco Central) emitió sus estadísticas de la semana mostrando un aumento de 40 millones en el circulante. Los corredores de Wall Street esperaban que la cifra reflejara un aumento de 1.000 millones de dólares a 4.000 millones de dólares.

El promedio Dow Jones de 30 Industriales aumentó 10,67 ara alcanzar 11 cifra de 1.193,50.

Las acciones ascendentes superaron a las de tendencia bajista por más de 2-1 en la bolsa de Nueva York.

El volumen de acciones que cambiaron de manos sumó 83,20 millones papeles, en comparación con el de 1,57 millones de la sesión previa.

### BAJA EL DOLAR Y SUBE EL ORO

LONDRES, agosto 15 (UPI).— El dólar bajó hoy en los mercados europeos. El oro subió cuatro dólares la onza.

El oro cerró en Zurich a 417,50 dólares la onza; el viernes cerró a 413,50 dólares. En Londres se cotizó a 418,125 dólares la onza, comparado con 414,625 del viernes.

Los mercados estuvieron cerrados por fiesta —Favor pase a la página 26.

Centro América, pero estas metas no se lograrán si los Estados Unidos permanecen de brazos cruzados, agregó.

Y comparó los esfuerzos militares norteamericanos en la región, a la labor de los grupos de vigilantes que montan guardia en los barrios de las ciudades del país para prevenir ataques. En este caso, agregó, se trata de proteger "algo más valioso: la libertad".

El organismo, ante el cual intervino Reagan en esta antigua ciudad de Louisiana, ha lanzado una campaña para recaudar fondos para las fuerzas antisandinistas con el fin de ayudarlas en su lucha contra Managua con alimentos, ropa y medicinas.

## E.U. Desconoce Acuerdo Guatemala-El Salvador

WASHINGTON, agosto 15 (EFE).— EE. UU. afirmó desconocer un presunto acuerdo por el cual Guatemala suministraría instrucción anti-guerrillera al ejército de El Salvador, a cambio de armas y municiones de este país, cuya mayoría es de fabricación norteamericana.

"No sabemos nada de ese supuesto acuerdo", dijo hoy el portavoz del De-

partamento de Estado, Alan Romberg, comentando una información de prensa, según la cual, el general guatemalteco Oscar Mejía Victores, acordó este pacto militar pocos días después de derrocar a Efraín Ríos Montt.

Romberg advirtió, sin embargo, que, según la ley norteamericana, cual-

—Favor pase a la página 21.

## E.U. es más Fuerte que Hace Tres Años: Reagan

NUEVA ORLEANS, agosto, 15 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan dijo hoy que "el ruido y las exageraciones" de los medios de prensa han distorsionado el sólido progreso que ha llevado su política a Centro América.

Reagan, luego de cumplir una breve visita a México ayer, donde se reunió con el Presidente mexicano Miguel de la Madrid, habló hoy sobre seguridad

nacional ante la convención anual de los veteranos de guerras extranjeras.

Reagan defendió el aumento de los gastos militares norteamericanos, contra los ataques de un posible rival en las elecciones presidenciales de 1984, el senador John Glenn.

Manifestó ante unas 8.200 personas que reforzó —Favor pase a la página 26.

### En Día de la Asunción

## Papa Celebra Misa y Bendice a Inválidos

LOURDES, Francia, agosto 15 (UPI).— El Papa Juan Pablo II celebró hoy el Día de la Asunción con una misa al aire libre ante unos 200.000 fieles, muchos de ellos inválidos, durante el segundo día de su visita al santuario de la Virgen de Lourdes.

El Papa dijo que el gran deseo de su vida había sido el de poder celebrar en Lourdes esta ocasión, en la que la Virgen María, según la creencia católica, fue llevada a los cielos.

El punto culminante de su visita de 30 horas al venerado santuario de Lourdes, en las montañas pirenaicas a 800 kilómetros al suroeste de París, fue una misa al aire libre de tres

horas.

El Papa ofició misa desde un podio simple, de colores blanco y rojo. A su derecha estaba la gruta en donde la Virgen María, según la tradición, fue vista en 18 oportunidades distintas, hace 125 años, por Santa Bernardeta.

Delante se veía el vasto espacio de tierra ya no verde sino multicolor con miles de peregrinos que ondeaban diminutas banderas del Vaticano, mientras muchos cantaban "Aleluya".

Juan Pablo, que ha descrito su visita de dos días como "una simple peregrinación", dijo ante unos 200.000 fieles que él y ellos "venían a Lourdes para estar cerca de María".

Miles de enfermos se alineaban bajo árboles para observar la gruta donde Bernardeta rasgó del suelo con su mano una corriente de agua siguiendo sugerencias de la Virgen María. Se asegura que esas aguas tienen poderes milagrosos.

Al terminar la ceremonia, miles de palomas fueron lanzadas al aire y de los campanarios el tañir del bronco lo dominó todo y las multitudes irrumpieron en grandes aplausos.

En un servicio religioso anterior para sacerdotes y monjas, el Papa imploró a los clérigos que fueran verdaderos a su vocación y que apoyaran las prácticas de la confesión individual.

Cuando pasó a oficiar la misa al aire libre, el Pontífice estuvo constantemente rodeado por un ceñido grupo de policías que le ofrecieron seguridad.

Pero toda esa fuerza vigilante pareció esfumarse cuando el Papa pasó entre las camillas y sillas de ruedas, donde yacían los enfermos. Entonces la mano de Juan Pablo tocó

—Favor pase a la página 11

## Preocupa a la SIP Censura en Managua

MIAMI, agosto 15 (UPI).— El Presidente de la Sociedad Interamericana de Prensa, Andrés García Lavín, dijo hoy que ese organismo estaba satisfecho de que el gobierno sandinista haya suspendido la clausura del diario La Prensa de Managua.

"La clausura indefinida que el gobierno de Nicaragua había decidido contra el diario La Prensa había significado el peor atropello contra la prensa libre del continente en años recientes y por lo mismo expresamos nuestra satisfacción que esa humillación se haya revocado", dijo García Lavín, editor de Novedades de Yucatán y otros periódicos mexicanos.

Agregó que "es de interés para el régimen sandinista mantener en circulación el único periódico independiente del país de tal forma que puedan mantener un pretexto de respeto por la libertad de expre-

sión, a pesar que el periódico se encuentra fuertemente censurado desde marzo de 1982".

La orden de clausura fue dada por el Ministerio del Interior nicaragüense. Luego que el matutino denunció un ataque contra la residencia de Violeta Barrios de Chamorro, presidenta de la directiva del periódico.

El gobierno sandinista acusó al diario de violar la ley de medios de comunicación ya que la mencionada información no había sido aprobada por la censura gubernamental.

"Reiteramos nuestra preocupación por la seguridad del personal de La Prensa, particularmente por el ataque que sufrió la casa de Violeta Barrios de Chamorro", dijo. Indicó su esperanza de que las autoridades de Nicaragua efectúen una investigación sobre el ataque.



**PAPA CON LOS ENFERMOS.**— Lourdes, Francia, agosto 15.— El Papa Juan Pablo II celebró hoy el Día de la Asunción con una misa al aire libre ante unos 200.000 fieles, muchos de ellos inválidos. El Papa pasó entre las camillas y sillas de ruedas, donde yacían los enfermos. (Unifax II de UPI).